
ACTA 

t X S E S I ~ N  ORDINARIA 

CONSEJO DE INVESTIGACI~N Y ESTUI3IQS DE PUSGRADO 

Siendo las nueve horas con cinco minutos del día veinticinco del mes de octubre del aÍío dos mil 
doce, c~nformmdo el quhrum Iegal esthn presentes en el Centro Universitario de Vincdac ih  y , 

Transferencia de Temologia, Iris consejeros que se alistan a continuacih por la DES Educacihn y 
Hurnanidades:el Dr. Jorge Alejandro Fernindez PGrez y en representacibn de la Dra. Dulce Ma. 
Flores OIvera,el Dr. jesús Márquez Carrillo; por la DES de Exactas:la Dra. Patricia Dorninguez Soto, 
el Dr. Josh Luis Carrillo Estrada y el Dr. Tomb Diaz Becerril; por la DES de Salrid: la Dra. Hórtencia 
O I k e z  Oseki la Dra. Rosario Vega y el D;. Mario Garda Carrascu; por la DES de Naturales: el Dr. 
Juse Aurelio Ortk Márquez, Dr+ J .  Antonio Munive Hwnández y el Dr, J á d  Lino Zumaquero; por la 
DES de Ingeniería y Temologia: el Dr. Efrain Rubio Rosas, en representacibn de la Dra, Dames 
Vilariño Ayala, el Dr- Sergio Vergara Lh6n y en rep-rewntacibn del Dr. Alejandro Bautista 
Hernán'dez, e1 Dr, Juan Manuel Gu~rrerg Baz6n;por la DES de Ciendas Social~s y Emnbmicw 
Administrativas: la Dra. Alicia Hernández de Gante, el Dr. Jas6 de Jesús Rivera de la Rosa y en 
represmta&bn de la Dra. AIma Carrasco Altamirano, el Dr. Ro11Ui Kent. Corno Consejeros Ex-oficio: 
la Dra. Amira del Rayo Flores Urbinh Directora del Instituto de Fisidogia; e1 Dr. Ygnacio M~I-tinez 
Laguna, Director del Instituto de Ciencias; el Dr. J.  Francisco Rivas Silva, Director del hstikrto de 
Fisica;el Dr, Rcné Valdiviezo Sandoval, Director del Instibto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo 
EstraGgico, el Dr. Alejandro Palma Castro, D i~c tar  de la Fscultad de Filosofia y Letras, d Dr, 
J,Rarndn Arrazola, Director de la Facultad de Ciencias Físico-Matemáticas, d Mtro. Jw6 G. Quiroz 
Ompeza, Director dé la Facultad de Ciencias Químicas. En SU caljdad de Presidente del CIEP, d Dr. 
Enrique Agüera lbiñez, m su calidad de Vicepresidtln&, el Dr- Pedro Hugo Hernindez Tejeda, la 
Dra. Rusa Graciela Montes Miro, Directora General de Investigación, y corno Secretaria de Actas, la 
Dra, Rosario Hern6ndez Huesca, Directora G~neral de Estudios de Posgrado, bajo o1 siguiente: 

Orden del Día 

1. Lita de asistencia 
2 Lectura y en su caso apmbacih del Orden del Dia 
3. Lectura y en su caso apmbacidn del Acta de la Sesióin ankrior 
4. Reyui-te de la Cornisi6n de Políticas Editoriales 
5. Reporte dp Evaluaci6n Interna del Posgrado 
6. Asuntos pendientes del Posgrado y de l a  Irivestigaciwn 
7. Asuntos Generales 

Dando inicio a la sesihn, el Dr. Pedro Hugu Hernindez agradeci6 al pleno su presencia y dio kctura 
al Orden del Diu, el mal puso a consideracih, así cómo el Asfa de 1~ sesic% anirior, ambos fueron 
aprobados por unanimidad y s in modificaciún ni csbservaci61-1 alguna. Acto %pida  dio la bienvenida 
al DF. Jo& Warniin Axrazrsla Director de la Facultad de CiériQas Fi~ico-Maternaticas, corno CO~E~ETO 
Ex-oficio. 
Pasandci al punto 4.-Rrporte de la Comisiún d& Puliiicas Editoriales, el Dr. Pedro Hugo H e h d e z  
inforrn6 que la ViEP junto con la [Zornisidn de Politicas Editoriales del CIEP ha comenzado a redizar 



un sondea can relarióln a las publicaciones científicas de la BUAP para tener un diaphstim de qu6 se 
publica y ciirno apoyar estas publicaciones can la finalidad de mejorar e1 remocimiento externo de 
la produccibn científica institucional y elevar los indicadores de calidad. Como avance de lo 
realizado, entregii al inicio de la sesibn, un listado de las revistas periiidicas que se publican en la 
BUAP, el cual contiene algunas de sus características tales corno e1 tipo de pubIicad611, su ind~xacih 
y Ia periodicidad, hizo una presentación sobre los resultados de las actividades que ha estado 
realizando la CornisiCln de Políticas Editoriales. Se plante6 el objetivo de que, junta con la Direcubn 
de Fomento Editorial, w establezca una "Coleccibn fienfiJi'ca" y se normert Polihcas Editoriales y un 
Consejo Editorial para la misma, para que 10s productos que emanen de esta colecci6n puedan ser 
reconocidos por los diferenks organismos que evalGan la prducciiin acad6mica de los 
investigadores- Asimismo, a partir del sondeo de las pubficaciones peri6dicas se buscara establecer 
un plan de apoyo para lograr que las revistas cim-ttihcas de la BUAP se encuentren indexadas y sean 
reconocidas a nivel Internacional. Adicionalmenté inform6 que eI nombre de nuestra Lristitu&h no 
aparece de forma holrnog6naa en todas las  publicaciones, la que reduce la visibilidad de las mismas. 
Finalmente, expuso que es neoesario establemr criterios adecuados para garantizar que los apoyos 
institucionales para publicacianes cientificas en mvistas exknias a la BUAP sean en aquelIas m 
factor de impacto. Tomando Ia palabra el Señor Rector, coment6 que considera muy importante que 
se conforme la normatividad adecuada aunque dada la complejidad que presenta el perfil de las 
publicaci~nes de la hstihiciiin, e1 reglamento editorial deberd ser un instrumento flexible que ayude 
a definir la p~Iitica editorial y los proedimi~ntos para las publicaciones, cuidando su calidad y 
considerando el concepto de Fomento Editorial, en coordinacibn con el Director de esa dependencia, 
pera es el CTEP quien debera definir Pdíticas, Instvilrn~ntos y Prcicedlmimtos, para las 
Publicaciones Científicas de la BUAP, todo esto en beneficio de nuestros Investigadores. Después de 
una serie de intervenciones y propuestas por parte de los Consejeros, se acordh que en la prcjxima 
sesi6n se prcsentmá al Rector un conjunto de propuestas que vayan orientando las poiíticas 
editoriales. 

Siguiendo con el orden del dia, el Dt+ Pedro Hugo Hernández abordú el punto sobre e1 
Reporte de Evaluacibn hferna del Pmg,&o, que es  una evaluacihn diagndstica be 10s prograinas que 
permitira establecer un plan de mejora para cada uno de ellos; se procedib a la yresentaciiin por DES 
del status actual d~ las programas de posgrado y se presentaron algunas propuestas para el plan da 
mejora, tales como realizar difusiiin de algunos programas, regular la matricula en los que se 
exceden, condicionar la continuidad de los que no tienen eficiencia terminal a Ia mejora de ese 
indicador y en el caso especifico del HUP se destacb que el principal problema es el carhcter 
administrativo de esta unidad y Ia nula relacibn con la  Facultad de Medicina, pDr lo que se p r v n e  
restatar los origines que dieron pie a un Hcispital Escuela. Se inf~rrn6 que aIguiios programas de  
posgrado no subieron la informdcidn completa a la plataforma de CONACyTp por lo que se acordó 
extender e1 plazo hasta el prbximo 20 de noviembre para complementar la informacibn, de otra 
manera e1 CIEP procederá a la evaluación final cgn la informaci6n que se presente en dicha 
plataforma y, con base en eIla, se acordaran las medidas que el CIEP considere pertinentes, tales 
como cancelar cualquier tipo de E~PDYD emnirrnico, congelar la matricula o remar el programa, en 
tanto no definan el estatus del mismo. Adicionalmmt~ sé presentaron algunas propuestas generales 
que permitirán poner en marcha el plan de mejora, estás propuestas son: establecer una cuota de 
tr6mit~s administrativos de $100.00 pesos por estudiante (DAE), aprobar el calendario escolar del 
nivel Posgrado P imylementar permisos temporales para estudiantes, esto último permitirá aplicar el 
reglamento de manera eficiente en manto a los tiempos de permanencia, el CIEP aprobb dichas 



propuestas y se amrd6 consultar c m  la Abogada Gmerd la forma de implementar los permisos 
temporales y empezar a aplicar el reglamento paulatinamente. 
Para finalizar el tema de posgrado se informa acerca de los programas que ingr~samn recientemente 
al PNPC y de aquellos que renovaron su permanencia. 
Tornando Ia palabra Ia Dra. Rosa Montes, pwsent6 al pleno la propuesta de Cmv~catoria de los 
Proyectos WEP, informb acerca de las modificacian~ts que 5e hicieron al documento para 
posteriormente ponerlo a su consideraciiin, el pleno amrd6 aprobar la convocatoria que saldrh 
publicada en la pQgiiia de la VIEP así corno, los formatos para hacer el llenado en lima. 
Finalmente se inform6 acerca de la respuesta del Posgrado en Sociologia al respecta de la estudiante 
que prewntb su inconformidad por no ser admitida en dicho posgrado, informaron que aunque 
cumplih con los requisitos de la mvricatoria, no qued6 dentro de lw 10 mejores que fueron 
amptados. 
Sin otro asunto que tratar se da por terminada la sésiiin, siendo las trece horas con veintinueve 
minutos del mismo dia de su inicio, firmando al calce el Vic~pmsidente del CXEP y la Secretaria de 
Actas, respectivamente. 

Vicepresidente secretaria de Actas 


